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Festa da Padroeira recebe 
aplausos e elogios

Para os vereadores, evento mostrou a força 
da fé da população e a qualidade da organização 
comandada pelo pároco.
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Encascalhamento de estrada
 gera transtornos e perigos

Estrada do Bom Jardim apresenta muitas 
pedras soltas e poeira, forçando usuários a darem a 
volta pelo povoado da Gerais.  
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Executivo é questionado sobre pagamento 
dos agentes de saúde e endemias
Vereador sugeriu que a Prefeitura crie grupos 

de Whatsapp exclusivos para passar informações aos 
funcionários.
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Queimadas em lotes urbanos são 
motivos de alerta na Câmara
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Carmópolis de Minas, por meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, mobiliza toda a população para verificar e atualizar 
seu histórico vacinal, na unidade de saúde mais próxima. As 
vacinas são seguras e eficazes. 

O Ministério da Saúde oferece, atualmente, vacinas 
para diferentes grupos prioritários: crianças, adolescentes, 
adultos, idosos, gestantes, puerperas e vacinas especiais 
para grupos populacionais específicos. 

Seja em qual fase da vida você se encontra, tem sempre 
um esquema vacinal acessível para sua proteção. Mantenha 
seu cartão de vacina em dia. Somente com uma cobertura 
vacinal acima de 95% conseguiremos evitar várias doenças 
em nosso município.

Proteja-se e proteja a sua família!

POPULAÇÃO DEVE ATUALIZAR 
SEU HISTÓRICO VACINAL

SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE

Audiência pública ouve a
 população do distrito de Bom Jardim

Por proposição dos vereadores Dirceu da Silva 
- Líder do PSD; Marcelo de Freitas dos Reis - líder 
do UNIÃO;  Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara - Líder PSDB e Célio Roberto de Azevedo 
(PSD), aprovado por unanimidade no plenário do 
Legislativo, a Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizou, no dia 8 de julho de 2022, uma 
audiência pública na Escola Municipal Professora 
Márcia Regina Santos, distrito de Bom Jardim das 
Pedras. O encontro teve como principais objetivos 
debater sobre a segurança pública e segurança nas 
escolas, mas abordou outros assuntos. 
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 Comunidade compareceu para reivindicar e ouvir 
os vereadores sobre questões de interesse coletivo.

A Câmara de Carmópolis aprovou moções de pesar pelos falecimentos 
dos senhores José Antônio da Silva e Cícero José dos Santos.
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Moções de pesar

 José Antônio da Silva                e                Cícero José dos Santos

Requerimentos 
O trabalho 

individual e coletivo 
dos vereadores sobre a 
necessidade de obras e 
serviços.
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REURB regulariza 
imóveis de famílias 

de baixa renda
Proprietários devem 
procurar a Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Habitação 
para se informarem 
e procederem à 
r e g u l a r i z a ç ã o , 
essencial para efeito de 
reconhecimento legal de 
propriedade.

Página 6Curso de primeiros socorros pode evitar 
mortes de crianças por engasgamento

Vereador argumenta que é preciso pensar nas crianças com mais atenção e 
técnica, pois estão sujeitas a esse tipo de acidente grave. 
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Via estreita gera 
perigos no Povoado 

Córrego do Paiol 
O problema é 

antigo e se gravou devido 
ao aumento do fluxo 
de veículos, incluindo 
caminhões e carretas.
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Baixo índice de 
vacinação preocupa 

vereador.
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Obra na Rua Padre 
Francisco é apontada 

como prioridade 
municipal
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Volney Henrique

Uma reportagem 
exibida no programa 
“Fantástico” da Rede Globo 
de Televisão, no dia 03 de 
julho de 2022, a respeito da 
morte de uma bebê de apenas 
um ano, em Petrópolis (RJ), 
vítima de engasgamento 
depois de comer um 
pedaço de maçã servido no 
lanche de uma creche, foi 
motivo de pronunciamento 
do vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, na sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia seguinte, 
04 de julho de 2022. 

Marcelo informou 
que, no momento em que 
via a reportagem, pensou 
no curso de primeiros 
socorros que acabara de 
fazer, juntamente com seu 
colega Claudinei Vicente 
da Silveira. Disse não 
saber quais servidores 
da Prefeitura fizeram o 

curso, mas para ele todos 
os funcionários da creche 
de Carmópolis deveriam 
fazê-lo, pois trabalham com 
crianças pequenas, sendo 
normal a ocorrência de 
episódios parecidos. 

“Se não existirem 
pessoas treinadas, como 
nós fomos, com as 
técnicas corretas para uma 
emergência como essa, 
a criança pode falecer 
dentro da creche”, alertou 
o parlamentar, solicitando 
aos servidores da Prefeitura 
responsáveis pelos cursos de 
primeiros socorros, que seja 
dada aos funcionários da 
creche essa oportunidade, 
pois trata-se de uma 
entidade que realmente 
precisa do treinamento. 

Para o vereador, é 
preciso pensar nas crianças 
com um pouco mais de 
atenção e técnica, pois 
todas elas estão sujeitas a 
esse tipo de acidente grave, 

inclusive dentro de suas 
próprias casas. 

O vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
endossou os argumentos 
de Marcelo, afirmando que 
também se entristeceu ao ver 
a reportagem do Fantástico. 
Para ele, além da creche, o 
curso deve ser estendido 
a funcionários de todas 
as escolas do município, 
reforçando a prevenção, 
pois apenas alguns segundos 
perdidos podem fazer toda 
a diferença na recuperação 
da vítima. Acrescentou que, 
segundo a reportagem da 
Globo, algumas cidades já 
possuem leis que obrigam 
o poder público a manter 
um quadro de socorristas. 
Para ele, Carmópolis 
também pode estudar a 
elaboração de uma lei com 
este objetivo, evitando 
verdadeiras tragédias.

Por meio de 
requerimento aprovado por 
unanimidade no plenário 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, o 
vereador Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV,  (foto 
à direita)encaminhou ao 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) várias reivindicações 
dos moradores dos povoados 
Japão Grande, Córrego 
Fundo, Montueira e Peão.

Sobre a iniciativa, 
Claudinei informou, durante 
a sessão ordinária da Câmara 
realizada no dia 11 de 
julho de 2022, que decidiu 
reunir várias reivindicações 
constantes em requerimentos 
anteriores, algumas delas 
já de conhecimento do 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD). com quem conversou 
pessoalmente sobre essas 
questões. E destacou os 
pedidos para  a Rua dos 
Machados, por ser muito 
movimentada e se encontrar 
com um grande número de 
buracos. 

No requerimento, o 
vereador pede reparos na 
pavimentação asfáltica da 
via de principal acesso ao 
Povoado do Japão Grande; 

Curso de primeiros socorros pode evitar 
mortes de crianças por engasgamento

Requerimento pede melhorias 
para ruas de povoados

construção de bocas-de- lobo, 
após a instalação das manilhas 
na Rua Desidério Cordeiro; 
colocação de manilhas 
na Rua dos Machados; 
calçamento da Rua Vicente 
Peão, esclarecendo que 
os paralelepípedos já 
se encontram no local, 
necessitando apenas de mão 
de obra para instalação; 
calçamento do viradouro de 
ônibus localizado ao lado 
da praça principal do Japão 
Grande; aterro e levantamento 
da estrada de acesso à 
comunidade do Córrego 
Fundo, próximo à residência 
do senhor conhecido 
popularmente como “Coró”; 
patrolamento da estrada 
principal do Povoado do 
Peão e em outras naquela 

região, “estrada de acesso à 
propriedade do senhor Lúcio, 
esposo da Maria das Graças”; 
manutenção da passagem de 
gado no povoado do Peão, nas 
proximidades do senhor José 
Oscar; instalação de manilhas 
na estrada do Córrego 
Fundo, nas proximidades 
da residência do senhor 
conhecido popularmente 
como “Celso do Deir”; 
colocação de cascalho no 
morro do Córrego Fundo, 
que dá acesso à estrada da 
Montueira; patrolamento 
e colocação de fresa na 
Rua dos Machados e 
colocação de fresa na Rua 
Arthur Pereira do Espírito 
Santo, nas proximidades 
da residência do senhor 
Nilson.

Mais uma vez a 
estrada que liga a cidade 
de Carmópolis de Minas ao 
distrito de Bom Jardim das 
Pedras foi motivo de alerta na 
Câmara Municipal. Durante 
a sessão ordinária realizada 
no dia 04 de julho de 2022, 
o vereador José de Souza 
Campos (PV) - foto  à direita- 
fez um pedido enfático ao 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), para que incremente, 
com urgência, os trabalhos de 
manutenção naquela via.

O parlamentar citou, 
especificamente, o trecho de 
subida próximo à propriedade 
do senhor José dos Santos, 
que classificou como muito 
perigoso, principalmente 
entre 16h e 17h. “Neste 
período é bom nem tentar 
passar”, afirmou o vereador, 
ressaltando que a qualquer 
momento poderá ocorrer 
um acidente grave no local, 
devido à quase total falta de 
visão.

Ainda de acordo com 
ele, existiam informações 
de que os trabalhos de 
manutenção teriam início 
naquela terça-feira, mas caso 
isso não ocorresse, que fosse 
providenciado pelo menos 

Problemas na estrada do
Bom Jardim voltam à discussão

uma obra paliativa, para 
aumentar a segurança e evitar 
acidentes no trecho.

O vice-presidente 
do Legislativo, Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), 
confirmou que realmente 
as obras de manutenção na 
estrada do Bom Jardim seriam 
iniciadas na terça-feira, dia 
05 de julho, como também 
as obras de melhoramento na 
Rua Padre Francisco.  

Ainda sobre a 
problemática ligada às 
estradas rurais, Fernando 
revelou que havia sido emitida 
ordem de compra de uma 
retro-escavadeira e de uma pá-
carregadeira para a Prefeitura, 
com previsão de entrega 
da retro no próximo mês 

de agosto e da carregadeira 
em outubro, favorecendo os 
trabalhos de manutenção da 
malha viária do município. 

Geraldo Lucas (PV) 
informou que as máquinas 
serão adquiridas com recursos 
provenientes de emendas 
parlamentares do ex-senador 
Antônio Anastasia e do 
deputado federal Domingos 
Sávio (PL-MG). A retro-
escavadeira foi adquirida 
pelo valor de R$ 510 mil 
e a carregadeira por R$ 
798 mil, perfazendo o total 
de R$ 1.308.000,00, com 
contrapartida do município 
chegando a R$ 642 mil. De 
acordo com Geraldo Lucas, as 
novas máquinas significarão 
mais obras na zona rural.

Carmópolis tem bens públicos em 
estado de abandono, diz vereador

Em pronunciamento 
realizado na Câmara 
Municipal de Carmópolis de 
Minas, na sessão ordinária 
do dia 04 de julho de 2022, 
o vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB (foto à direita), 
apontou o estado de abandono 
em que se encontram bens 
públicos municipais.  

Ele destacou o mau 
estado de conservação 
das academias ao ar livre, 
que após serem instaladas, 
permaneceram sem a devida 
manutenção, se apresentando 
hoje com aparelhos quebrados, 
podendo causar acidentes com 
crianças e pessoas idosas. 

“A gente vê a falta de 
interesse do município em 
dar a devida manutenção”, 
afirmou o vereador, 
acrescentando que não basta 
ganhar os bens e deixá-los no 
abandono. 

Antônio Gabriel citou, 
ainda, o problema presenciado 
por ele, desde o mandato 
passado, quando a Prefeitura 
tentou construir um muro no 
Parque de Exposições que, 
entretanto, por incompetência, 
acabou caindo. Além disso, 
seguindo o vereador, o Parque 
de Exposições se encontra 
em estado de abandono, 
com todas as telhas retiradas 

e constituindo-se num 
retrocesso administrativo. 

Para o vereador, a 
atual administração municipal 
não está interessada em 
conservar esses bens, como o 
espaço turístico do Morro do 
Tanque. “A gente nem sabe 
explicar ao munícipe que nos 
questiona sobre isso, sendo 
uma vergonha para o senhor 
prefeito deixar abandonado 
um local tão bonito”, 
continuou Antônio Gabriel. 
Ele fez, também, alusão aos 
veículos oficiais da Prefeitura, 
que continuam sem a devida 
plotagem, prevista em lei 
aprovada pela Câmara. 

Sobre este fato, o ve-
reador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, infor-
mou que a lei municipal que 
obriga o município a plotar 
seus veículos é de sua auto-

ria. Lembrou que há alguns 
meses encaminhou requeri-
mento ao Poder Executivo, 
cobrando o cumprimento da 
lei, mas até naquele dia isso 
não havia sido feito. “O pre-
feito está descumprindo lei, e 
descumprir lei é crime. Soli-
cito da Assessoria Jurídica da 
Câmara que elabore uma peti-
ção denunciando o fato ao Mi-
nistério Público”, continuou 
o vereador. Marcelo esclare-
ceu que os veículos públicos 
precisam estar plotados, para 
que qualquer cidadão, vendo-
-os em locais desconhecidos, 
possa fazer uma denúncia. E 
questionou: “Por que a Prefei-
tura não quer plotar seus ve-
ículos? Porque estão usando-
-os para outras finalidades. E 
com a placa do Mercosul fica 
difícil a identificação, pois são 
todas praticamente iguais”. 

Volney Henrique

Volney Henrique
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Em requerimento 
aprovado por unanimidade 
no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas e encaminhado ao 
Poder Executivo, o vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) solicitou ao prefeito 
José Omar Paolinelli 
(PSD) que o informe se o 
município recebeu o repasse 
do Fundo Nacional da Saúde 
para pagamento dos Agentes 
Comunitários de Saúde 
(ACS) e Agentes de Combate 
a Endemias (ACE) e se os 
valores foram repassados 
aos trabalhadores. No 
requerimento, Célio também 
questionou se já está sendo 
elaborado o projeto de lei 
para alterar os vencimentos 
no Plano de Cargos e Salários 
do Município, conforme 
valores estipulados pela 

Emenda Constitucional nº 
120/22.

Abordando o tema 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 18 de julho de 2022, 
o parlamentar justificou a 
cobrança, afirmando que tem 
sido procurado pelos agentes 
com esse questionamento e a 
Câmara possui instrumentos 
para buscar respostas 
do Poder Executivo. Ele 
sugeriu que a Prefeitura 
crie grupos de Whatsapp 
exclusivos para passar 
esse tipo de informação 
aos funcionários, para que 
eles possam se planejar, 
pois ficam totalmente sem 
informações.  

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, considerou o 
requerimento como muito 

pertinente, afirmando ter 
sido também procurado por 
algumas estagiárias, motivo 
de um pronunciamento 
seu em sessão anterior. 
Disse que a desculpa é 
sempre a mesma, de que 
está ocorrendo um erro de 
sistema, mas já haviam se 
passado mais de dois meses 
e as estagiárias continuavam 
com atraso no pagamento. 
“É lamentável. Cobramos 
para que fosse feita uma 
revisão, no sentido de 
melhorar um pouco o 
salário das estagiárias, que 
infelizmente é muito pouco. 
Não fizeram isso e, além do 
mais, atrasam o pagamento. 
Fica aqui o meu repúdio 
contra essa ação do Poder 
Executivo e espero que no 
próximo mês isso não mais 
ocorra”, disse Marcelo.

A festa da Igreja 
Católica realizada em 
Carmópolis de Minas em 
comemoração ao Dia da 
Padroeira do município, 
Nossa Senhora do Carmo, 
celebrado anualmente no dia 
16 de julho, recebeu elogios 
de todos os vereadores 
durante a sessão ordinária do 
Poder Legislativo realizada 
no dia 18 de julho de 2022. 
Para os edis, o evento 
mostrou a força da fé da 
população e a qualidade da 
organização, à frente da qual 
esteve o pároco, padre Jorge 
Pereira de Souza Júnior.

O presidente da 
Câmara, vereador José 
Laércio da Silveira 
(UNIÃO) - foto -, aplaudiu 
as celebrações, destacando 
a participação de toda a 
comunidade, tanto da região 
urbana como da rural e do 
distrito de Bom Jardim das 

Uma homenagem à Igreja Batista, 
que completou 23 anos de atividades em 
de Carmópolis de Minas, foi feita pelo 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 25 de 
julho de 2022. Marcelo disse admirar a 
obra do pastor Adilson Moreira, que tem 
uma bela história de serviços prestados 
ao município, com 23 anos dedicados à 
sociedade.

“Deixo aqui minha homenagem ao 
pastor, à Igreja Batista e aos outros pastores 
daquela instituição”, disse Marcelo, que 
leu texto relativo à história da Igreja no 
município, por considerá-la significativa. 

Tudo começou com a visita de 
Adilson à cidade, a pedido de uma família 
que se encontrava com um problema de 
enfermidade, para que orasse pela cura 
dessa pessoa, o que de fato ocorreu. Uma 
semana depois o pastor voltou à cidade para 
visitar outras pessoas que também pediram 
orações. Os fiéis se juntaram, compraram 
cinquenta cadeiras para a realização do 
culto. Foi disponibilizado um local, sem 
custos, e o pastor continuou vindo de Belo 
Horizonte, duas vezes por semana, durante 
um ano e onze meses. Sentindo o aumento 
das necessidades das pessoas, ele decidiu 
se transferir para Carmópolis. Cinco anos 
depois começou a construção de sua sede 
própria. 

Hoje a Igreja Batista realiza um 
trabalho amplo de apoio espiritual, 
emocional e social, alcançando crianças, 
adolescentes, jovens e casais. A sede da 
Igreja tem uma ampla estrutura, com salas 
para cursos, seminários, estúdio musical, 
espaço para pequenos eventos, cozinha e 
trabalhos sociais. 

Possui, também, uma sede campestre 
para lazer, acampamentos e retiros, com 
piscina, quadra de futebol, refeitório, 
chalés e  alojamentos com capacidade para 
hospedar até cem pessoas. A Igreja possui 
dois ônibus disponíveis para atender os 
fiéis, sem custos. 

Preocupada com a população rural, a 
Igreja Batista se instalou no distrito de Bom 
Jardim das Pedras, na Aguadinha e povoado 
de São José. Realiza cultos no bairro de 
Fátima e ainda possui pequenos grupos 
que se reúnem nas casas para orações. 
Há dois anos foi inaugurada a Casa Up, 
projeto social para atender principalmente 
adolescentes. A Igreja possui, ainda, um 
terreno na área urbana de aproximadamente 
900 metros quadrados, onde está prevista a 
construção de um centro de convenções. 

Marcelo argumentou que, como 
representantes do povo, os vereadores 
devem agir em função de todas das religiões. 
E revelou que estaria apresentando, na 
sessão seguinte, uma moção de aplausos ao 
pastor Adilson.

Executivo é questionado sobre pagamento 
dos agentes de saúde e endemias

Igreja Batista completa 23 anos em 
Carmópolis e ganha homenagem

Culto na Igreja Batista marcou os 23 anos em Carmópolis.

As obras de manutenção da estrada 
que liga a cidade de Carmópolis de Minas 
ao distrito de Bom Jardim das Pedras 
receberam críticas negativas do vereador 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 25 de 
julho de 2022. 

O parlamentar informou que esteve 
no distrito por duas vezes naquele final de 
semana e ficou assustado com as condições 
da estrada, que continua do mesmo jeito, 
cheia de pedras e sem condições de tráfego, 
forçando os usuários a darem a volta pelo 
povoado da Gerais.  

Sobre as obras, o vereador João 
Francisco Vieira (PSD) informou que 
proprietários de imóveis próximos a um 
determinado trecho da estrada concordaram 
com o alargamento da via, pedindo, porém, 
que seja feito um passa-gado para atender 
suas demandas, em vista de ser uma 
via bastante movimentada. Ele também 
confirmou que a estrada tem muitas pontas 

de pedras e gera grande quantidade de 
poeira.

Também o vereador José de Souza 
Campos (PV) se referiu aos problemas 
existentes no trecho, com ênfase na 
quantidade de poeira, com aumento do 
perigo de ocorrência de acidentes. Para ele, 
é necessário molhar a pista continuamente, 
enquanto durar o período de seca. 

O presidente do Legislativo, 
vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
informou que caminhões da Prefeitura estão 
retirando as pedras existentes na pista e 
trazendo-as para a garagem, com o objetivo 
de serem utilizadas para outras finalidades. 
Explicou que, no caso do trabalho de 
encascalhamento, ocorre a presença de 
pedras maiores que acabam ficando soltas 
no meio da pista, transformando-se em 
transtorno para os veículos, especialmente 
motocicletas. Ele sugeriu que a Secretaria 
de Obras utilize uma caminhonete para 
a retirada dessas pedras, melhorando a 
qualidade do serviço.

Festa da Padroeira recebe 
aplausos e elogios

Pedras. Ele parabenizou 
padre Jorge, afirmando que 
o pároco realizou de coração 
a sua tarefa, congregando 
os fiéis e tendo ao seu 
lado outros sacerdotes, 
reforçando a grandeza do 
tradicional evento religioso. 

José Laércio 
também parabenizou toda 
a equipe que fez parte 
das celebrações, diáconos 
permanentes, ministros da 
Eucaristia, equipe de liturgia 

e coral. “A população 
estava mesmo à espera 
dessa festa, que contou, 
também, com a presença de 
muitos carmopolitanos que 
residem em outras cidades”, 
continuou o presidente, 
destacando, ainda, o trabalho 
da equipe das barraquinhas, 
que exige esforço e 
dedicação de cada um dos 
voluntários, bem como a boa 
participação dos vendedores 
das cartelas de bingo.

Encascalhamento de estrada 
gera transtornos e perigos

Nas quatro sessões 
ordinárias da Câmara 
Municipal de Carmópolis de 
Minas realizadas no mês de 
julho de 2022, o vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD) -foto à direita- fez 
várias reivindicações ao 
líder do governo no plenário, 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), para que 
fossem atendidas solicitações 
de moradores a respeito de 
ruas e estradas rurais.

No primeiro pedido, 
o parlamentar disse ter 
sido novamente procurado 
por moradores dos bairros 
Aparecida e Lourdes, 
pedindo a disponibilização 
de um caminhão-tanque para 
molhar aquela via, que não 
é pavimentada, diminuindo 
os problemas causados 
pela poeira. No mesmo 
pronunciamento ele solicitou 

Vereador reitera solicitações para ruas e estradas

a instalação de um quebra-
molas no local. Na sessão 
seguinte, o parlamentar 
agradeceu ao Poder Executivo 
por ter atendido a solicitação 
relacionada ao caminhão-pipa.

Em outra sessão, 
Antônio Pinto solicitou o 
atendimento de ofício pedindo a 
manutenção da estrada principal 
que dá acesso à localidade da 
Barrinha, pois um morador 

pretende iniciar uma construção 
no local, mas se vê impedido, 
por falta de condições de tráfego 
naquela via.  

Na sessão do dia 25 de 
julho, Antônio Pinto fez outro 
questionamento à liderança 
do governo, a respeito da Rua 
Joaquim Gonçalves, onde ainda 
não haviam sido instaladas as 
luminárias prometidas pelo 
Poder Executivo. 

Volney Henrique
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O vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO (foto acima), manifestou sua preocupação 
com os baixos índices de vacinação em Carmópolis de 
Minas. Durante a sessão ordinária da Câmara Municipal 
realizada no dia 18 de julho de 2022, ele isentou de culpa 
a Secretaria Municipal da Saúde, por ser um fato que vem 
ocorrendo em todo o país, mas mostrou-se preocupado 
com a situação.

Segundo ele, não se trata especificamente da 
campanha de imunização contra Covid-19, mas das 
demais campanhas permanentes do Plano Nacional de 
Imunizações do Ministério da Saúde, como hepatite B; 
BCG, Tríplice viral, meningite, poliomielite e outras. 
Mais grave, ainda, segundo ele, é que os pais estão 
deixando de levar as crianças para serem vacinadas, 
aumentando o risco de volta das doenças que ainda se 
mantêm sobre controle vacinal.

Alertou o parlamentar para o fato das vacinas 
serem de eficácia científica comprovada, o que pode ser 
verificado em Carmópolis, onde há muito tempo não são 
constatados casos de paralisia infantil, sarampo e outros 
males. E pediu aos pais que não deixem de levar seus 
filhos para receberem os imunizantes, pois a prevenção é 
tudo e sabendo, também, que essas doenças podem levar 
à morte.  

“Fica, aqui, o meu apelo aos pais, para que 
levem seus filhos para vacinar”, prosseguiu Marcelo. 
Ele também apontou a necessidade de se aumentar os 
índices de vacinação contra a Covid-19, tendo em vista 
a eficácia comprovada do imunizante, cuja aplicação 
está fazendo com que os casos sejam bem menos graves, 
evitando principalmente as mortes, que ocorreram em 
grande número antes da vacinação.

Na sessão do dia 25 de julho, Marcelo apresentou 
estatísticas oficiais da cobertura vacinal em Carmópolis, 
que para ele se encontra em estado crítico. No caso da 
vacina contra gripe, que tem meta de 95%, a cobertura 
está em 69,8%. Sarampo: 49,5%, também com meta de 
95%. Covid-19 com apenas 57% de primeiro reforço 
(terceira dose). Covid crianças: 45,2%. Outro fato grave, 
segundo o vereador, seria a vacina HPV, que previne 
contra o câncer de colo uterino nas meninas e de pênis, 
nos meninos, para adolescentes de 9 a 14 anos, também 
com baixa cobertura. 

“Peço aos pais que tenham mais consciência e 
levem seus filhos para serem vacinados”, concluiu o 
parlamentar.  

Também o vereador Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV disse que Carmópolis está em alerta 
vermelho, fazendo um apelo aos pais pafa que levem 
seus filhos aos postos de vacinação, iniciativa importante 
para evitar a volta de doenças graves, quando será tarde 
demais para agir preventivamente.

Com o mesmo argumento, o vereador Dirceu da 
Silva, líder do PSD, pediu aos pais que protejam seus 
filhos, levando-os para serem vacinados.

Refazer o trecho da via de 
entrada do povoado Córrego do 
Paiol foi a reivindicação feita pelo 
presidente da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, vereador José 
Laércio da Silveira (UNIÃO), durante 
a sessão ordinária do Legislativo 
realizada no dia 11 de julho de 2022. 
Ao pedir o melhoramento ao Poder 
Executivo, Laércio lembrou que se 
trata de um problema antigo e que 
se gravou na atualidade, devido 
ao aumento do fluxo de veículos, 
incluindo caminhões e carretas de 
grande porte.

O ideal, segundo José Laércio, 
seria construir uma nova entrada, 
em terreno pertencente ao Estado, 
mas como se trata de um processo 
bastante demorado, a opção seria 
desenvolver uma obra que possa 
melhorar as condições de tráfego no 
local. O presidente informou que, 
como se trata de uma entrada em 
curva apertada, o perigo é constante 
até mesmo para carros pequenos, 

que precisam redobrar os cuidados, 
principalmente na descida. 

Ainda de acordo com o 
presidente, no caso de caminhões, 
os proprietários que moram no 
povoado não têm como deixá-los 
estacionados na beira da via, tendo 
que levá-los até suas residências, 
com transtornos ainda maiores. 
“Trata-se da pior entrada de povoado 
de todo o município de Carmópolis 
de Minas”, apontou o presidente, 
pedindo ao Poder Executivo 
providências urgentes, no sentido 
de pelo menos diminuir o problema. 
E concluiu, afirmando que está 
empenhado em ajudar a conseguir 
uma solução para a entrada daquele 
povoado, pedindo, ainda, a todos os 
seus colegas vereadores, que façam 
o mesmo, pois mesmo sendo uma 
comunidade pequena, os moradores 
do Córrego do Paiol desfrutam dos 
mesmos direitos de quaisquer outros 
cidadãos. 

O vereador Marcelo de Freitas 

dos Reis, líder do UNIÃO, considerou 
como muito pertinente a abordagem 
de José Laércio, lembrando já ter 
feito um requerimento ao Poder 
Executivo, pedindo exatamente o 
alargamento da curva de entrada no 
povoado Córrego do Paiol, sendo 
também necessária a instalação de 
uma proteção no mesmo local, pois 
da maneira em que se encontra, 
há riscos de veículos caírem no 
barranco. Disse, ainda, esperar  que 
realmente o Poder Executivo tome 
as providências com urgência, pois 
mesmo o proprietário de imóvel 
localizado na curva tendo se 
prontificado a doar uma área para 
o alargamento da pista, a Prefeitura 
não tomou nenhuma providência. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) 
lembrou que frequenta o povoado 
há 20 anos, pois sua esposa é de 
lá, e nesse tempo os prefeitos só 
prometeram alargar a curva de 
entrada, mas nada foi feito, situação 
que avaliou como lamentável.

Via estreita gera perigos na entrada
do Povoado Córrego do Paiol 

Baixo índice de 
vacinação preocupa 

vereador

José Antônio da Silva
Os vereadores abaixo assinados, no uso de suas 

atribuições legislativas, nos termos do art. 139, inciso 
X, requerem, após deliberação do Plenário; que seja 
encaminhada a presente “MOÇÃO DE PESAR”, aos 
familiares do SR. JOSÉ ANTÔNIO DA SILVA (“ZÉ 
FRANCISCO”) pelo seu falecimento ocorrido no dia 
14 de julho de 2022. 

Sr. José Antônio nasceu em 08/04/1926 e era 
casado com Brígida Maria de Jesus (em memória), com 
quem viveu  sessenta e nove anos e constituíram uma 
família de sete filhos, sendo eles: Geraldo Antônio da 
Silva (ex-vereador e ex-Prefeito de nossa Cidade, atual 
Secretário de Governo da Administração Municipal), 
Maria Aparecida de Jesus (em memória), Ângela Maria 
Amorim, Wilma Maria de Morais, Sebastião Gilberto 
da Silveira, Aldeir Antônio da Silva, Neide Márcia da 
Silva, deixou três genros e três noras, dezesseis netos e 
nove bisnetos, sendo avô do vereador Geraldo Lucas de 
Lima e Silva. 

Desejamos que Deus traga conforto aos corações 
de seus familiares e amigos enlutados com a perda deste 
homem que jamais poupou esforços para realizar os 
desejos de seu coração, conquistando assim o respeito 
de todos em seu círculo de amizade. Queremos registrar 
esse lamentável fato, transmitindo nossas profundas 
condolências pelo passamento dessa pessoa tão especial, 
solidarizando com seus familiares, a quem rendemos 
todo nosso carinho e respeito nessa hora dolorosa. 
Assim, vimos compartilhar esta Moção de Pesar com 
a família, dedicando nosso mais profundo pesar pelo 
falecimento do SR. JOSÉ ANTÔNIO DA SILVA 
(“ZÉ FRANCISCO”) que se faz merecedor do nosso 
reconhecimento e de tamanha saudade que agora deixa 
em nossos corações.

Requeremos que fique constando nos anais dessa 
Casa, a presente moção de pesar.

Carmópolis de Minas, 15 de julho de 2022.
José Laércio da Silveira – Presidente; Fernando 

Luís R. Lebron - Vice-Presidente; Antônio P. de 
Vasconcelos – Tesoureiro; Antônio Gabriel F. Rabelo 
Lara; Célio Roberto Azevedo; João Francisco Vieira; 
Claudinei Vicente da Silveira; Dirceu da Silva; José de 
Souza de Campos; Marcelo de F. dos Reis

Moções de pesar
Cícero José dos Santos

Os vereadores abaixo assinados, no uso de suas 
atribuições legislativas, nos termos do art. 139, inciso 
X, requerem, após deliberação do Plenário; que seja 
encaminhada a presente “MOÇÃO DE PESAR”, aos 
familiares do SR. CÍCERO JOSÉ DOS SANTOS, pelo 
seu falecimento ocorrido no dia 12 de julho de 2022. 

Nascido em 10/09/1950, no povoado do Córrego do 
Paiol. Filho de João José dos Santos e Oliva da Conceição 
Anselmo. Casou-se com Luiza de Fátima Santos, com quem 
tem três filhos: Marcos, Jordânia e Sueli. Estudou muito 
pouco, começou a trabalhar com 10 anos capinando roça e 
carregando lenha.  Morou na Serra de Igarapé durante seis 
meses, capinando e plantando abacaxi. Foi dono de bar por 
12 anos. Teve 10 barracas próximas a BR- 381, onde vendia 
frango, ovos e aguardente.

Candidatou-se a vereador, foi eleito, tendo sido um 
Vereador de destaque que contribuiu com inúmeros feitos 
neste Município. Exerceu um mandato eletivo na 11ª 
legislatura, de 1989 a 1992 e suas contribuições em prol 
do nosso município ficarão registradas na memória do povo 
Carmopolitano. 

Como legislador, buscava mata-burros e pontes para os 
povoados do São José de Carmópolis, Pará e Córrego do Paiol. 
Fez um abaixo assinado para melhorar o calçamento da Rua 
Professor Maravilha, que se encontrava em péssimo estado; 
lutou por melhoramentos na zona rural em todas as áreas.

Trabalhou muito na área social. Até hoje, mesmo não 
sendo vereador, está sempre em busca de melhorias para 
o seu povoado, Córrego do Paiol.  Antes de ser candidato 
pediu ao governo um posto telefônico para o povoado do 
Pará, e foi atendido.

Pedimos a Deus que conforte o coração dos fami-
liares e amigos neste momento de dor. Que a luz e o amor 
divino pairem sobre a alma de quem sofre esta imensurável 
perda, e os console e lhes dê serenidade para atravessar esta 
tempestade.

Requeremos que fique constando nos anais dessa 
Casa, a presente moção de pesar.

Carmópolis de Minas, 15 de julho de 2022.
Marcelo de Freitas dos Reis - Líder do UNIÃO; Dirceu 
da Silva - Líder do PSD; Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara - Líder do PSDB; Célio Roberto Azevedo 
(PSD)

Para falar  com a
  Câmara de  Carmópolis

ligue:3333-1704 ou 3333-2299
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O vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
-foto à direita- fez um 
alerta, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 25 de julho de 2022, 
quanto aos primeiros sinais 
de queimadas em lotes 
urbanos de Carmópolis 
de Minas, que já ocorrem 
neste período de seca. De 
acordo com ele, naquele 
final de semana já podia ser 
vista e sentida a fumaça no 
centro da cidade. 

O parlamentar 
destacou que a Prefeitura 
prometeu multar os 
proprietários que não 
mantivessem seus imóveis 
limpos, divulgando isso 
nas redes sociais. Ele 
pediu aos responsáveis 
que seja cumprida a lei 

Queimadas em lotes urbanos são 
motivos de alerta na Câmara

Em pronunciamento feito no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 11 de julho de 2022, o 
vereador Geraldo Lucas (PV)  -foto acima- argumentou 
que o caminho da intolerância não levará o Brasil a 
lugar algum. Por isso pediu respeito a todos os cidadãos 
brasileiros, mineiros e carmopolitanos, no momento em 
que se aproximam as eleições, a serem realizadas no 
próximo dia 02 de outubro. 

Lucas citou o episódio que redundou no 
assassinato do tesoureiro do PT em Foz do Iguaçu (PR), 
Marcelo Aloizio de Arruda, cometido por Jorge José da 
Rocha Guaranho, policial penal federal e apoiador do 
presidente Jair Bolsonaro (PL). O homicídio ocorreu no 
momento em que Arruda comemorava, juntamente com 
sua família e amigos, o seu aniversário de 50 anos.

 “Temos dois grupos muito polarizados, e é 
com o debate saudável que se vai resolver as eleições 
presidenciais, e não com violência”, argumentou 
o parlamentar.  Ele pediu, ainda, aos seus colegas 
vereadores, que colaborem com a manutenção do 
respeito e da paz no transcorrer da campanha, para que 
outros pais de famílias não percam suas vidas por conta 
do radicalismo e da intolerância.

“Fica aqui o meu pedido a todos os carmopolitanos 
e brasileiros, para que façam o debate, mas que seja sem 
violência contra o próximo, pois a vida é o nosso bem 
mais precioso”, concluiu o parlamentar.

aprovada pelos vereadores, 
fiscalizando e evitando 
a ocorrência de novos 
problemas, pois as 
queimadas trazem muitos 
prejuízos para a saúde dos 
munícipes. 

Sobre o tema, 
o vereador Geraldo 
Lucas (PV) informou ter 
participado, juntamente 

com seu colega Claudinei 
Vicente da Silveira, na 
cidade de Piracema, da 
formatura de brigadistas 
orgânicos, evento 
realizado em conjunto 
pelas prefeituras daquela 
cidade e de Carmópolis, 
capacitando civis 
para trabalharem com 
técnicas de prevenção 

de riscos naturais, 
entre eles as chuvas 
intensas e queimadas, 
situações que colocam a 
população em estado de 
vulnerabilidade. Segundo 
ele, a defesa civil já estuda 
a possibilidade de deixar 
pessoas de sobreaviso, 
para tais eventualidades, 
especialmente no que se 
refere ao fogo em lotes 
neste período de seca, 
como também em áreas de 
proteção permanente. 

“Foi uma 
formatura que pode 
trazer grandes benefícios 
para Carmópolis, desde 
que o município ponha 
em prática as técnicas 
repassadas aos novos 
brigadistas, alguns deles 
servidores municipais”, 
argumentou o vereador.  

Vereador pede 
tolerância, paz e 

respeito nas eleições

A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
aprovou, por unanimidade, requerimento do vereador 
Dirceu da Silva, líder do PSD, (foto acima) ao Poder 
Executivo, para que seja providenciada a manutenção na 
pavimentação da Rua Flor do Campo, no bairro Jardim 
América, nas proximidades do Poliesportivo Antônio 
Batista Diniz, trecho entre os números 620 e 640, tendo 
em vista as crateras existentes no local e as péssimas 
condições de tráfego. 

Sobre o requerimento, Dirceu argumentou, na 
sessão ordinária da Câmara realizada no dia 11 de julho 
de 2022, que normalmente as administrações públicas 
se preocupam muito com as ruas centrais ou trechos de 
estradas rurais onde passa muita gente, mas para ele, vias 
com pouco ou muito trânsito deveriam merecer a mesma 
atenção, pois o imposto pago por moradores é o mesmo 
em qualquer ponto do município.  

“No caso da Rua Flor do Campo, como se trata do 
final da via, dá a entender que os moradores não precisam 
de atenção”, argumentou Dirceu, informando que o asfalto 
está totalmente estragado, deixando duas casas com 
acesso muito difícil, pelo tamanho do buraco aberto na 
via. Informou, ainda, que o problema não é novo, apesar 
de ser de fácil solução. 

Reforçando pedidos 
de seus colegas, o vereador 
João Francisco Vieira (PSD) 
-foto à direita- pediu ao 
prefeito de Carmópolis 
de Minas, José Omar 
Paolinelli (PSD), durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 18 de julho de 2022, 
a construção de sanitários 
públicos no centro da 
cidade. De acordo com o 
parlamentar, o problema 
é antigo, já tendo sido 
abordado por ele em 
mandatos passados, como 
também por seus colegas de 
vereança.

João Francisco 
disse que já passou da 
hora do governo municipal 
colocar a obra entre as suas 
prioridades, pois ao longo do 
tempo tem recebido muitos 
pedidos e reclamações 
a esse respeito. Citou o 
questionamento feito a ele, 
durante um casamento, 
por um cidadão de Belo 
Horizonte que visitava 
Carmópolis de Minas, sobre 
os motivos pelos quais a 
cidade ainda não possuía 
sanitários públicos.

O vereador apontou a 

Sanitários públicos precisam ser vistos 
como prioridade administrativa

Praça do Carmo e a Praça dos 
Passos como logradouros 
muito frequentados pela 
população e por pessoas 
de outras cidades, e que, 
por isso, necessitam desses 
melhoramentos.  

“Este é um problema 
que precisa ser resolvido. 
Nós batemos neste tema 
sempre aqui na Câmara e eu 
estou cobrando essas obras 
há vários anos”, grifou João 
Francisco. 

Ainda sobre o tema, 
o vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) defendeu a 
aquisição, pela Prefeitura, 
de sanitários químicos, 
para fazer face à demanda, 
especialmente em eventos 

em praça pública com 
grande acúmulo de pessoas, 
como o bingo beneficente 
promovido pela Igreja 
Católica no final de semana 
anterior, com presença 
de pelo menos duas mil 
pessoas, já que, apesar dos 
vários pedidos feitos pelos 
vereadores, ainda não foram 
construídos os sanitários nas 
praças centrais da cidade. 
Para ele, a disponibilização 
de sanitários é uma questão 
de respeito ao cidadão.

O argumento de 
Célio foi reforçado por 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD, que disse ter recebido 
queixas de participantes do 
evento quanto à ausência 

de sanitários, obrigando 
muitas pessoas do sexo 
masculino a urinarem em via 
pública. Segundo Dirceu, 
os sanitários da igreja 
se encontravam abertos, 
diminuindo um pouco o 
problema. 

O vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
concordou com a necessidade 
dos sanitários químicos em 
locais de grande público, 
mas disse que não se pode 
tirar a responsabilidade dos 
promotores dos eventos. 
Fernando solicitou ao 
Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal 
(SESAM), que, logo após 
a realização de grandes 
eventos, particulares ou 
públicos, seja efetuada a 
lavagem das ruas, evitando, 
assim, o mau-cheiro 
provocado pela urina. 

Também o presidente 
do Legislativo, José Laércio 
da Silveira (UNIÃO), 
pediu ao Poder Executivo o 
oferecimento de sanitários 
químicos nos eventos de 
grande aglomeração de 
pessoas, em vista da falta 
de sanitários públicos nas 
praças principais da cidade.

Trecho da Rua Flor do Campo 
exige atenção imediata 

Volney Henrique

Aprovada a Lei de Diretrizes Orçamentárias
A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 

aprovou, por unanimidade de votos, a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) do município, para o exercício de 
2023. A lei estabelece as metas e prioridades da administração 
municipal; a estrutura e organização dos orçamentos; as 
diretrizes para a elaboração e execução dos orçamentos do 
município e suas alterações; as disposições relativas à dívida 
pública do município; as disposições relativas às despesas 
do município com pessoal e encargos sociais; as disposições 
sobre alterações na legislação tributária e sua adequação 
orçamentária; e as disposições gerais.

As diretrizes, metas e prioridades constantes do Plano 
Plurianual e na LDO considerar-se-ão modificadas por leis 

posteriores e pelos créditos adicionais abertos. 
A Lei de Diretrizes dispõe, dentre outras matérias, 

sobre o equilíbrio das finanças públicas, ou seja, o equilíbrio 
entre receitas e despesas, os passivos contingentes, as 
alterações na estrutura organizacional do município, 
eventuais alterações tributárias, os critérios e as formas de 
limitação de empenho, o controle de custo e a avaliação dos 
resultados dos programas, as demais condições e exigências 
para transferências de recursos para entidades públicas e 
privadas e a despesa com pessoal.

O projeto de lei orçamentária para o exercício de 
2023 deverá ser elaborado em harmonia com as metas e 
prioridades estabelecidas na LDO. 



JORNAL DA CÂMARA - JULHO 2022 PÁGINA 06

Volney Henrique

A obra de 
recapeamento da Rua 
Padre Francisco, ora em 
execução pela Prefeitura 
de Carmópolis de Minas, 
foi o tema abordado pelo 
vereador José de Souza 
Campos (PV) em assuntos 
de interesse público, 
durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo do dia 
18 de julho de 2022. 

Ele disse que tem 
visitado o local desde o 
início das obras, que são 
de grande importância para 
a população, mas ficou 
triste com a paralisação 
dos trabalhos. Lembrou ter 
ligado para o presidente da 
Câmara, José Laércio da 
Silveira, manifestando sua 
preocupação, e que ficou 
feliz com a retomada dos 
trabalhos. 

Disse, ainda, 
que assim que soube 
da interrupção, ligou 
diretamente para o 
secretário de Infraestrutura 
Urbana e Rural, Sérgio 
Damião Morais, cobrando 
uma solução, pois de 
maneira alguma poderia 
continuar daquele jeito. A 
Prefeitura, então, fez um 
trabalho para amenizar a 
poeira, com expressiva 
melhora. E solicitou a 
retomada das obras como 
prioridade municipal. Ao 
voltar ao local no dia 18 
de julho, verificou que o 
serviço já estava fluindo 
bem, 

“Espero que seja um 
serviço ainda melhor do que 
aquele que lá estava, que era 
de muito boa qualidade”, 
acrescentou o parlamentar, 
explicando que o fluxo 
de veículos, hoje, é muito 

maior do que no passado, 
quando foi feito o primeiro 
asfaltamento.

Na mesma sessão, 
outros vereadores fizeram 
referência à retomada da 
obra. O primeiro a abordar 
o tema foi Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, apontando os 
transtornos gerados para 
moradores e usuários, 
uma vez que a empresa 
arrancou o asfalto antigo e 
desapareceu, ficando uma 
semana sem comparecer ao 
local. O parlamentar alertou 
para o fato da empresa ter 
retirado grande parte do 
asfalto antigo, o que não 
foi feito em outro trecho, 
que apresentava os mesmos 
sinais de desgaste, mas que 
para a empresa não afetam a 
pavimentação. “Ora, se não 
é um problema, por que foi 
retirado da outra parte da 
via?”, questionou Marcelo, 
deixando claro o seu alerta, 
caso o novo pavimento 
sofra danos.

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) destacou 
a importância da Rua 
Padre Francisco, que dá 
acesso à BR-381, Rodovia 
Fernão Dias. Pediu que a 
obra não seja mais uma a 
gerar transtornos, como já 
ocorreu na semana em que 
ficou paralisada, e que o 
serviço seja bem executado, 
garantindo a qualidade do 
asfalto, como o outro que 
lá existia e que durou vários 
anos.

Geraldo Lucas (PV) 
disse que a curta paralisação 
da obra realmente gerou 
reclamações. Confirmou 
que realmente a poeira 
estava muito intensa e 

que, em vista disso, pediu 
à Prefeitura que fosse 
molhado o trecho em 
obras, serviço feito todos 
os dias. “O desejo desta 
Casa é que a obra seja 
entregue à população como 
está prevista no projeto, 
uma obra de qualidade 
para a população. Lucas 
agradeceu ao deputado 
federal Domingos 
Sávio (PL-MG), que 
direcionou recursos para o 
asfaltamento. 

José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) também 
constatou, em visita ao 
local, que realmente 
a poeira incomodava 
moradores e usuários, mas 
o problema foi resolvido 
com a retomada da obra. Ele 
disse, ainda, que a espessura 
do asfalto lhe pareceu 
correta, mas continuará 
atento ao desenvolvimento 
do trabalho.

A obra também foi 
assunto abordado pelo 
vereador Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV, 
que disse ter recebido 
reclamações de moradores 
quanto à poeira. Considerou 
positiva a retomada dos 
trabalhos, esperando que 
continuem até o fim, pois 
uma obra paralisada é 
sinônimo de problemas.       

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) pediu 
que os fiscais da Prefeitura 
cumpram suas obrigações, 
para que a obra alcance a 
qualidade que a população 
merece e necessita, tendo 
em vista que já ocorreram 
problemas em outras obras 
executadas pela empresa 
responsável por essa 
pavimentação.

A ausência de movimentação da 
Prefeitura para a realização da Festa 
do Peão, tradicional evento popular de 
Carmópolis de Minas, foi tema trazido à 
discussão no plenário da Câmara Municipal, 
pelo vereador Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO, durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada no dia 18 de julho 
de 2022. O vereador observou que cidades 
vizinhas já realizaram eventos dessa natureza 
ou estão com as datas já marcadas, enquanto 
em Carmópolis é notória a inércia do poder 
público.

Ele citou o Festival de Inverno de 
Itaguara, festa muito bem realizada, com 
artistas de renome; as festas de rodeio das 
cidades de Cláudio; Piracema e Oliveira, e 
questionou: “Por que Carmópolis não tem 
condições de realizar o seu rodeio, chegando 
ao ponto de um empresário realizar a festa de 
maneira particular?” Marcelo esclareceu que 
a festa realizada na localidade do Bananal 
não teve participação da Prefeitura e não 
acredita que isso teria como motivo a falta 
de dinheiro, pois o município conta com 
orçamento anual de quase R$ 80 milhões 
e não visa lucro, tendo como obrigação 
oferecer lazer ao povo. 

Sobre eventos populares na região, 

o vereador Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB, parabenizou o 
prefeito de Itaguara, Geraldo Donizete Lima 
(Chumbinho) pela organização do evento 
realizado naquela cidade, com participação 
de muitas pessoas de Carmópolis e de outras 
cidades da região. Destacou a presença de 
barracas beneficentes da APAE, Asilo e 
Santa Casa, mostrando ser uma iniciativa 
que ajudou muito essas entidades. No caso 
de Carmópolis, acentuou o parlamentar 
que, se não fosse pela iniciativa de um 
empresário, a cidade ficaria mais um ano 
sem festa, o que, a seu ver, é vergonhoso 
para o atual prefeito, pois isso tira recursos 
financeiros do município, tendo em vista 
que muitas pessoas viajam a outras cidades 
para participar das festas, gastando lá os seus 
recursos.

Geraldo Lucas (PV) lembrou 
que todos os vereadores vêm fazendo 
pedidos relacionados à realização de festas 
populares, e que algumas delas precisam 
ser tratadas como prioridade pelo Poder 
Executivo, que deve lutar para a realização 
de eventos como o Rodeio, muito apreciado 
pelos carmopolitanos; assim como o Dia da 
Cidade e o Carnaval, evitando que os jovens 
corram riscos nas estradas.

O vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
-foto à direita- chamou a 
atenção de carmopolitanos 
que, embora sejam 
proprietários de imóveis 
na cidade, ainda não 
possuem a escritura de 
seus bens, muitas vezes 
por falta de condições 
financeiras para arcar com 
os custos desse serviço. 
Em pronunciamento na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal do dia 4 de julho 
de 2022, Célio explicou 
que tais problemas podem 
ser resolvidos por meio da 
Regularização Fundiária 
Urbana (REURB)

Trata-se de projeto 
do governo federal 
regulamentado pela Lei 
13.465/ 2017, que criou 
novos instrumentos 
e desburocratiza 
os procedimentos, 
possibilitando a 
regularização de imóveis 
pertencentes a famílias de 
baixa renda. Em todo o país 
o serviço é prestado pela 
empresa Legaliza Brasil. 

Nesses casos, 
segundo o vereador, o 
proprietário deve procurar 
a secretária municipal 
de Assistência Social e 
Habitação, Eunândia da 
Silva Rodrigues, para se 
informar sobre o projeto e 
proceder à regularização, 

Obra na Rua Padre Francisco é 
apontada como prioridade municipal

Por meio de um requerimento 
encaminhado ao Poder Executivo de 
Carmópolis de Minas, os vereadores Dirceu 
da Silva, líder do PSD e Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, pediram ao prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) informações a 
respeito do uso de verbas conseguidas junto 
ao governo de Minas Gerais, por intermédio 
de emendas parlamentares apresentadas pelo 
deputado estadual Duarte Bechir (PSD), nos 
exercícios de 2021 e 2022. Solicitaram, 
ainda, fotos os equipamentos adquiridos, 
informações de onde estão sendo utilizados 
e cópias das respectivas notas fiscais. 

Durante a sessão ordinária do 
Poder Legislativo realizada no dia 11 
de julho de 2022, Marcelo justificou a 
iniciativa, afirmando que alguns vereadores 
estão sendo boicotados pela assessoria 
de comunicação da Prefeitura, que não 
divulga nas mídias sociais do Executivo 
os recursos conseguidos por eles em prol 
da coletividade, ao contrário de outros, de 
interesse do prefeito, que são amplamente 
difundidos. A prova disso seria a grande 

quantidade de equipamentos adquiridos com 
as emendas de Bechir e que continuam sem a 
devida publicação. “Nem sabemos o que foi 
comprado”, grifou o vereador.

Marcelo afirmou que ele e Dirceu 
estavam fazendo a solicitação, até mesmo 
por questão de justiça, questionando por que 
as ações de um deputado são divulgadas e 
de outro, não. Acrescentou que deseja a 
relação desses materiais para que possa 
ser divulgada, pois, afinal, é um trabalho 
dos vereadores, que não fazem obras, mas 
ajudam a buscar recursos. E concluiu, 
afirmando que o Poder Executivo é de todos 
que ajudam Carmópolis, e não apenas de 
alguns.

Ainda sobre divulgações, Marcelo 
alertou o plenário sobre a ausência da Câmara 
nas mídias da Prefeitura, fato que considera 
como desrespeito, já que, queira ou não, o 
Legislativo é parceiro da administração. Em 
vista disso, pediu à presidência da Casa que 
levasse a queixa ao prefeito, que talvez nem 
tenha percebido isso, pois se trata de função 
da assessoria de comunicação do Executivo.

REURB regulariza imóveis 
de famílias de baixa renda

essencial para efeito de 
reconhecimento legal de 
propriedade. “Este é um 
projeto importante, que 
dará ao proprietário a 
oportunidade de obter a 
escritura de seu imóvel e 
com custos bem baixos”, 
ressaltou o parlamentar. 

Célio adiantou que o 
REURB abrangerá todos os 
bairros e em breve também 
os povoados, constituindo-
se numa iniciativa de grande 
importância social. 

Sobre o assunto, 
o vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
informou ao plenário que foi 
realizado, em Carmópolis, 
um seminário a respeito do 
REUIRB, ministrado pela 
Legaliza Brasil, do qual 
ele participou, juntamente 
com os vereadores Célio, 
Dirceu da Silva (PSD), 
Marcelo de Freitas dos 

Reis (UNIÃO) e Geraldo 
Lucas (PV). O evento 
esclareceu muitas dúvidas 
de pessoas que estão com 
seus imóveis irregulares 
e contou com um grande 
número de participantes 
interessados no programa. 
“É uma oportunidade 
que a Prefeitura está 
trazendo, com o objetivo de 
regularizar os documentos 
desses imóveis”, explicou o 
vereador.  

Ainda sobre o 
REURB, o vereador Geraldo 
Lucas (PV) reforçou que é 
a oportunidade para que os 
proprietários de imóveis 
possam ter suas escrituras 
definitivas a baixos custos, 
por ser um programa de 
cunho social. O total das 
taxas cobradas é de apenas 
R$ 1.200,00, quantia que 
pode ser parcelada pela 
Caixa Econômica Federal.

Vereadores pedem informações 
sobre uso de verbas

Prefeitura é cobrada sobre
ausência de festas populares
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo (PSD); Dirceu da Silva, líder do 

PSD e Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO
Aferição de tacógrafos - Seja solicitado ao 

Prefeito Municipal que informe a esta Casa se está sendo 
feita a aferição dos tacógrafos dos veículos pertencentes 
ao município, conforme estipula o artigo 105, inciso II 
do Código de Trânsito Brasileiro e o art. 5º da Resolução 
CONTRAN nº 938, de 28 de março de 2022. Que informe 
ainda a data e o local da última aferição de cada veículo.

Audiência Pública – Que seja realizada uma 
Audiência Pública no Povoado do Japão Grande, atendendo 
solicitação dos moradores e entidades representativas da 
comunidade, para tratar sobre obras e algumas melhorias 
a serem realizadas na comunidade, bem como outros 
assuntos coletivos de interesse do Povoado, contando 
com a presença de representantes da sociedade civil, 
comunidade escolar e autoridades municipais. A data e 
horário (pretensão para o dia 16 de agosto de 2022 as 18 
horas), a ser confirmado assim que for obtida a liberação 
do espaço a ser solicitado à Escola Municipal “José Flávio 
Batista”, localizada na comunidade.  

Estátua dos Bandeirantes - Que seja solicitada ao 
Poder Executivo a destinação da Estátua dos Bandeirantes 
que ficava na “Praça São Sebastião “Rosângela Grappe», 
no Povoado do Japão Grande, informando se a mesma está 
sendo restaurada e se tem previsão de quando retornará 
para seu lugar de origem. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) 
e Dirceu da Silva (PSD)

Emendas parlamentares - Que sejam solicitadas ao 
prefeito municipal, informações sobre os valores recebidos 
pelo município, provenientes das emendas parlamentares de 
autoria do deputado estadual Duarte Bechir, apresentadas nos 
exercícios de 2021/2022. Solicita-se fotos dos equipamentos 
adquiridos com os referidos recursos, informações de onde 
estão sendo utilizados e cópias das respectivas notas fiscais.

Rua Rolindo Marques da Costa - Que seja solicitado 
do Prefeito Municipal, através da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção no calçamento 
de bloquete da Rua Rolindo Marques da Costa, no Bairro 
Santo Antônio, nas proximidades da residência nº 606, tendo 
em vista que estão soltos há bastante tempo e se deteriorando 
a cada dia. 

Requerimentos individuais
Claudinei Vicente da Silveira (PV)

Rua Honório Lopes do Amaral - Que seja solicitada 
ao senhor prefeito municipal, junto à Secretaria de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, manutenção no calçamento 
da Rua Honório Lopes do Amaral, bairro Amaral, nas 
proximidades do depósito de gás, tendo em vista que o 
calçamento está se soltando, causando buracos na via. 

Japão Grande, Córrego Fundo, Montueira e 
Peão - Que seja solicitado ao senhor prefeito municipal, 
junto à Secretaria de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
atendendo reivindicações dos moradores do Japão Grande, 
Córrego Fundo, Montueira e Peão,  sendo: - Reparos na 
pavimentação asfáltica da via de principal acesso ao 
Povoado; - Construção de bocas-de-lobo após a instalação 
das manilhas na Rua Desidério Cordeiro; - Colocação de 
manilhas na Rua dos Machados; - Calçamento da Rua 
Vicente Peão, esclarecendo que os paralelepípedos já se 
encontram no local, necessitando apenas de mão de obra 
para instalação;  - Calçamento do Viradouro de ônibus 
localizado ao lado da praça principal do Japão Grande; - 
Aterro e levantamento da estrada de acesso à comunidade 
do Córrego Fundo, próximo à residência do senhor 
conhecido popularmente como “Coró”; - Patrolamento 
da estrada principal do Povoado do Peão e em outras 
nesta região, “estrada de acesso à propriedade do senhor 
Lúcio, esposo da Maria das Graças”; - Manutenção da 
passagem de gado no povoado do Peão, nas proximidades 
do senhor José Oscar; - Instalação de manilhas na estrada 
do Córrego Fundo, nas proximidades da residência do 
senhor conhecido popularmente como “Celso do Deir”; - 
Colocação de cascalho no morro do Córrego Fundo, que dá 
acesso à estrada da Montueira; - Patrolamento e colocação 
de fresa na Rua dos Machados; - Colocação de fresa na 
Rua Arthur Pereira do Espírito Santo, nas proximidades 
da residência do Sr. Nilson. Reivindicações são apelos de 
cuidados necessários à comunidade do Japão Grande. 

Geraldo Lucas (PV)
Estrada do Bom Jardim das Pedras - Que seja 

solicitada ao senhor prefeito municipal, a extensão de 
rede elétrica, bem como instalação de iluminação pública 
na estrada principal de acesso ao Distrito do Bom Jardim 
das Pedras, iniciando na entrada do Conjunto Habitacional 
Padre José Erlei de Almeida, até a fazenda Bananal, trecho 
com pavimentação asfáltica e sem iluminação pública e 
que conta com um número considerável de moradores, que 
utilizam da via que dá acesso ao Distrito do Bom Jardim 
das Pedras.  A Fazenda Bananal é um local onde ocorre 
grandes eventos, com grande aglomeração de pessoas. 

Rua Antônio Gonçalves Lara - Que a Comissão 
Municipal de Trânsito avalie, na Rua Antônio Gonçalves 
Lara, entre as ruas Antônio Neto e Luís da Costa Pereira, 
no Bairro Santo Antônio, locais para colocação de quebra-
molas em pontos estratégicos, tendo em vista o excesso 
de velocidade com que os veículos trafegam na via 
mencionada. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Rua Rolindo Marques da Costa - Que seja 

solicitado ao Prefeito Municipal, junto à Secretaria de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a possibilidade de 
colocação de redutores de velocidade na Rua Rolindo 
Marques da Costa, no Bairro Santo Antônio, atendendo 
solicitação dos Moradores, tendo em vista que no local 
residem muitas famílias com crianças e essas, por sua 
vez, ficam sempre brincado nas calçadas e até mesmo na 
via, o que vem causando enorme preocupação aos pais e 
responsáveis, devido ao excesso de velocidade com que 
os veículos trafegam no local. 

Pagamento dos ACS e ACE - Que o senhor 
prefeito informe se o município recebeu o repasse 
do Fundo Nacional da Saúde para pagamento dos 
ACS e ACE e se os valores foram repassados para os 
trabalhadores. Que informe, ainda, se os valores são 
suficientes para o pagamento de todos os agentes. Que 
informe se já está sendo elaborado o projeto de lei para 
alterar os vencimentos no Plano de Cargos e Salários do 
Município, conforme valores estipulados pela Emenda 
Constitucional nº 120/22. Que o município informe 
se pretende estabelecer outras vantagens, incentivos, 
auxílios, gratificações e indenizações, a fim de valorizar o 
trabalho destes profissionais. 

Pagamentos de estagiários - Que seja solicitado ao 
Prefeito Municipal, que reveja a situação dos pagamentos 
dos estagiários da rede municipal, pois segundo os mesmos, 
todos os meses está havendo um atraso considerável na data 
dos pagamentos, sendo que este mês até a presente data 
ainda não receberam. Seja dada atenção especial a esses 
jovens estudantes, que já recebem um salário bem abaixo 
do mínimo e, como sabemos, se esforçam, juntamente 
com seus familiares, para permanecerem nas escolas, e 
que principalmente cumprem com suas obrigações e que 
acabam ficando inadimplentes e com suas obrigações 
financeiras atrasadas, muitos pagando juros em faturas de 
cartões e outros.  

Dirceu da Silva (PSD)
Rua Flor do Campo - Que seja solicitada ao prefeito 

municipal, junto à Secretaria de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, a manutenção na pavimentação da Rua Flor 
do Campo, no bairro Jardim América, nas proximidades do 
Poliesportivo Antônio Batista Diniz, entre as residências 
nº 620 e 640, tendo em vista as crateras existentes no local 
e as péssimas condições de tráfego. 

João Francisco Vieira (PSD)
Praça Dona Ana Honorinda da Conceição - Que 

seja solicitada ao prefeito municipal, junto à Secretaria 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção e 
conserva da Praça Dona Ana Honorinda da Conceição, no 
Bairro Nossa Senhora de Fátima, atendendo reivindicação 
dos moradores e usuários, necessitando de uma pessoa 
para fazer essa conservação semanalmente ou no mínimo 
mensalmente. 

Rua Aimorés - Calçamento ou pavimentação com 
massa asfáltica em trecho da Rua Aimorés, no Distrito do 
Bom Jardim das Pedras, iniciando na Rua Aniel Agreste até 
a antena de telefonia celular, compromisso este assumido 
pela administração com os moradores. 

Prainha e Formiga - Manutenção em uma ponte 
localizada nos fundos da propriedade do senhor conhecido 
como “Ozório do Gainho”, divisa com as comunidades 

da “Prainha” e “Formiga”, pois a viga está danificada e 
várias tábuas encontram–se soltas, colocando em risco os 
motoristas que necessitam fazer a travessia da ponte. 

Povoado das Cabeceiras - Que seja solicitado 
ao Prefeito Municipal, junto a Secretaria de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, que seja providenciada a 
substituição de dois mata burros de madeira por dois de 
ferro no Povoado das Cabeceiras, sendo um na divisa do 
terreno da senhora Luzia com a propriedade do senhor Luís 
Gonzaga, e o outro na divisa da propriedade da senhora 
Luzia com a propriedade de espólio do senhor Gabriel 
Arcanjo da Silveira. Justifica-se tal reivindicação, devido ao 
tráfego intenso de veículos de carga de hortifrutigranjeiros 
e os mata-burros de madeira não suportam o peso da carga, 
quebrando-se com grande frequência. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Rua Virgínea Ferreira de Oliveira e Avenida Ipê 

Amarelo - Que seja solicitada ao senhor prefeito municipal, 
junto à Secretaria de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
a drenagem no final da Rua Virgínea Ferreira de Oliveira, 
tendo em vista que o serviço para retirada do enxurro está 
prejudicando o tráfego de veículos no local. Que seja vista 
a possibilidade de aguar a Avenida Ipê Amarelo, com o 
intuito de amenizar a poeira na via. 

José de Souza Campos (PV)
Rua Otaviano Costa - Que seja solicitado do 

Prefeito Municipal, através da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, a limpeza nas laterais no final 
da Rua Otaviano Costa, bem como a manutenção da via, 
a extensão de rede elétrica com colocação de iluminação 
pública, tendo em vista as péssimas condições de tráfego da 
via. A extensão de rede com luminárias se faz necessária, 
devido ao grande fluxo de pessoas que transitam pela via no 
período noturno. 

Rua Padre Francisco - Que seja providenciada a 
colocação das faixas centrais na pavimentação asfáltica 
nova da Rua Padre Francisco, bem como a colocação das 
placas de sinalização. 

Travessa Antônio Neto - Colocação de uma faixa 
elevada no cruzamento da Travessa Antônio Neto com a 
Avenida Padre Francisco, no Bairro Santo Antônio, devido 
ser uma travessia escolar. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO)
Rua Isabel de Souza Morais - Que seja solicitado 

da Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana 
e Rural, uma vistoria na residência nº 95 localizada na 
Rua Isabel de Souza Morais, no Bairro Nossa Senhora de 
Fátima, com intuito de efetuar a poda ou mesmo o corte de 
duas árvores que estão com risco de desabamento e estão 
atingindo a rede elétrica. A CEMIG já efetuou o corte em 
parte das árvores que estavam atingindo a rede elétrica, mas 
o problema persiste, deixando a moradora preocupada com 
a situação e com receio de que as árvores venham causar 
danos em sua residência.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Emenda parlamentar - Que seja solicitado ao 

Prefeito Municipal, informações sobre o valor recebido pelo 
município, proveniente à emenda parlamentar de autoria 
do deputado Aécio Neves, no Valor de R$ 200.000,00, 
apresentada em 2022. Informação de onde o recurso foi 
utilizado, (qual UBS – Unidade Básica de saúde) e cópia 
das respectivas notas fiscais. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Distrito do Bom Jardim das Pedras - Extensão de 

rede elétrica, bem como instalação de iluminação pública 
na estrada principal de acesso ao Distrito do Bom Jardim 
das Pedras, iniciando na entrada do Conjunto Habitacional 
Padre José Erlei de Almeida, até a propriedade de espólio 
do senhor Geraldo Costa, analisando a possibilidade de que 
a extensão de rede com  instalação de luminárias se estenda 
até a sede do Distrito. A intenção é trazer mais segurança e 
comodidade para os moradores que residem às margens da 
via, bem como aos usuários, uma vez que a estrada é o local 
mais utilizado pela população para fazer caminhada no 
início da noite. A zona rural muitas vezes é lembrada pela 
escuridão, mas deve-se mudar isso, dando mais segurança 
aos nossos munícipes, atendendo demandas colhidas junto 
aos moradores e também pela própria observação. 



JORNAL DA CÂMARA - JULHO 2022 PÁGINA 08

Volney Henrique

Vereadores, prefeito, lideranças e comunidade 
sentaram-se à mesma mesa para encaminhar

 soluções para o distrito.
Por proposição dos vereadores Dirceu da Silva 

- Líder do PSD; Marcelo de Freitas dos Reis - líder do 
UNIÃO; Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara - Líder 
PSDB e Célio Roberto de Azevedo (PSD), aprovado 
por unanimidade no plenário do Legislativo, a Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas realizou, no dia 8 de 
julho de 2022, uma audiência pública na Escola Municipal 
Professora Márcia Regina Santos, distrito de Bom Jardim 
das Pedras. O encontro teve como principais objetivos 
debater sobre a segurança pública e segurança nas escolas, 
mas abordou outros assuntos de interesse coletivo. 

Além dos vereadores, com exceção de Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD), que se ausentou por questões 
de saúde, e de aproximadamente 70 moradores, estiveram 
presentes o prefeito José Omar Paolinelli (PSD); a 
vereadora licenciada Jaqueline Emília Luciano; José Paulo 
de Morais, presidente do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais; Vicente de Paula dos Reis, presidente da 
Associação Comunitária do Distrito; Luciana Rabelo, 
secretária adjunta de Educação; Wagner Henrique 
Raimundo, secretário municipal de Administração; Sérgio 
Damião de Morais, secretário de Obras; Gildete Barbosa 
Macedo, diretora da Escola Municipal Márcia Regina; 
Katherine Amaral Castro, diretora da Escola Estadual 
Lígia Beatriz Amaral e José Augusto, vice-diretor da 
Escola Estadual Lígia Beatriz Amaral.

Ao abrir os trabalhos, o presidente José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) disse que a audiência pública é um dos 
instrumentos mais poderosos de um governo democrático, 
pois além de legitimar, incentiva a cidadania participativa. 

A primeira reivindicação ao prefeito José Omar 
foi feita por intermédio do vereador Marcelo, atendendo 
a um pedido de uma moradora, para que a Prefeitura 
disponibilize, no distrito, os medicamentos da farmácia 
básica, para que os moradores, após uma consulta e de 
posse de uma receita, não tenham que se deslocar até a 
cidade para conseguir os remédios. 

Abrindo as manifestações dos representantes 
da comunidade, Vicente de Paulo Reis, presidente da 
Associação Comunitária do Distrito e coordenador 
da capela local disse que os moradores ficaram muito 
prejudicados, do início do ano até naquela semana, por 
conta dos problemas na estrada que liga o distrito à 
cidade de Carmópolis, chegando ao ponto de pensarem 
em parar a via, devido à sua precariedade. Citou o início 
da obra, pela Prefeitura, naquela semana, esperando que 
seja a mais completa possível. Outro importante pedido 
citado por ele foi sobre a segurança pública, reivindicação 
antiga da comunidade que nunca recebeu uma resposta 
definitiva, sendo um dos maiores anseios dos moradores. 
Outro problema abordado por Vicente foi a retirada dos 
galpões de triagem de tomates do distrito, causando 
desemprego e diminuindo a renda. Muitos moradores 
transferiram-se para a cidade, com perdas para o local. 
Para ele, a migração para a cidade poderá ser ainda maior, 
caso os problemas da estrada não sejam resolvidos. 
Concluindo, ele apontou a falta de placas identificadoras 
das ruas, afetando os que chegam ao distrito e ficam sem 

Audiência pública ouve a
 população do distrito de Bom Jardim

Volney Henriqu

O prefeito José Omar Paolinelli (PSD) ouviu
 as reivindicações e informou sobre as ações 

de seu governo.

Volney Henrique

 Marcília Filomena Agreste, moradora do distrito, 
fez um apelo pela melhoria
 da segurança nas escolas.

Volney Henrique

José Paulo de Morais, presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, apontou as

 dificuldades com as estradas.

referências quanto aos endereços. Também na saída da 
cidade para o Bom Jardim não há uma placa indicativa do 
distrito, dificultando a orientação.

José Paulo de Morais, presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, na condição de pequeno produtor, 
narrou suas dificuldades com as estradas, especialmente 
quando precisa se deslocar de madrugada, muitas vezes 
com muito barro e necessitando até mesmo do auxílio de um 
trator. Pediu para que os poderes Executivo e Legislativo 
olhem para o pequeno produtor e pelas comunidades 
rurais, citando pontos importantes de estradas que ligam 
o distrito a povoados vizinhos. Agradeceu o trabalho 
conjunto feito com a Câmara e as ações que estão sendo 
implementadas pela Prefeitura. 

Rosiney Geraldo, morador do distrito, lembrou sua 
participação numa sessão ordinária da Câmara há cerca de 
quarenta e cinco dias, quando pediu aos vereadores apoio 
para resolver o problema de segurança nas escolas, em 
vista de boatos surgidos em redes sociais de ameaças de 
invasão dos educandários, deixando todos apreensivos. 
Rosinay pediu a abertura de vagas de trabalho de 
seguranças para atuarem nas escolas, tendo em vista as 
dificuldades das diretoras controlarem entrada e saída de 
pessoas nos educandários. Ele também pediu uma atenção 
maior com as estradas, de maneira especial a que liga o 
distrito à cidade, para que seja alargada o suficiente para 
diminuir o perigo daquelas que por ela transitam. 

Marcos Eustáquio, comerciante do distrito, voltou 
ao tema da segurança, para solicitar a implantação de um 
posto policial, reivindicado há tempos, mas ainda não 
implantado por falta de efetivos da Polícia Militar. Na 
falta do posto, pediu ao prefeito para que interceda junto 
ao comando da Polícia, para intensificar o monitoramento 
por meio de viatura, pois sabendo-se que a polícia estará 
fazendo sua ronda, fica mais difícil a ocorrência de roubos 
e outros crimes.

Marcília Filomena Agreste, moradora do distrito, 
também pediu pela segurança, pois muitas mães que 
têm seus filhos pequenos se sentem inseguras. Apontou 
o problema de menores dirigindo motocicletas. Pediu a 
presença de policiamento, principalmente nos finais de 
semana.

Mauro Teixeira dos Santos pediu esclarecimentos 
quanto ao asfaltamento de ruas que permanece incompleto 
e com vias cheias de buracos, questionando sobre o que 
ocorreu com a verba anunciada para a obra.  Citou caso 
de brita deixada por carreta e que aos poucos está sendo 
levada por desconhecidos. Mostrou sua preocupação 
quanto a possíveis desvios de verbas de obras públicas. E 
pediu atitudes concretas do prefeito e vereadores.

Propositor da audiência, o vereador Dirceu da Silva, 
líder do PSD, ressaltou que as melhorias na segurança 
pública são o sonho da população distrital. Lembrou 
promessa do comando da Polícia Militar de Minas Gerais 
feita pessoalmente a ele e ao colega Marcelo, em reforçar 
o contingente de Carmópolis, com o fim de viabilizar a 
implantação do posto policial do Bom Jardim das Pedras. 
Também citou a falta de segurança nas escolas, nas quais 

qualquer pessoa entra, bastando empurrar o portão. E 
afirmou que os vereadores estão prontos para aprovar os 
projetos do Executivo neste sentido. Também reafirmou 
seu sonho de implantação de sistema de monitoramento 
por câmeras no centro do distrito e melhoria da 
iluminação na rua que dá acesso à escola e voltou a pedir 
providências para problemas em calçamento e drenagem 
de ruas. Sobre os problemas existentes em obras de 
asfaltamento, Dirceu apontou o trabalho já concluído 
da Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), estando, 
agora, as providências nas mãos do Ministério Público e 
Tribunal de Contas.

Todos os demais vereadores se manifestaram 
sobre a importância da audiência como meio eficiente 
de aproximar os poderes ao povo e como maneira 
direta e segura de ouvir a população e encaminhar 
suas reivindicações. Eles também pediram ao prefeito, 
diante da comunidade, as ações efetivas e necessárias ao 
atendimento dos pedidos. 

Ao final da audiência, o prefeito José Omar 
agradeceu à Câmara pela iniciativa do encontro, que 
avaliou como de grande valia e respeito, contribuindo 
positivamente para com a população do distrito. 
Informou que a situação da segurança, um dos pilares da 
administração, será revista, tendo em vista a importância 
do setor para a comunidade e contando com a boa 
parceria que já mantém com o comando da Polícia 
Militar. Revelou a participação de Carmópolis no projeto 
“Retenção de riqueza”, desenvolvido de forma regional, 
juntamente com a Prefeitura, o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Empresas (SEBRAE) e a 
Associação Comercial e Industrial de Carmópolis de 
Minas (ASCINCAR). José Omar explicou que o projeto 
trabalhará no sentido de proteger os empreendedores 
locais contra a concorrência de empresas de fora do 
município. Revelou que será instalada, na sede da 
Prefeitura, a sala do empreendedor, pra o que pediu 
a ajuda da Câmara. Citou, ainda, o programa de 
regularização fundiária já em andamento no município, 
pelo qual serão regularizados os imóveis pertencentes 
a famílias de baixa renda, o que também favorecerá os 
moradores do distrito.

A audiência foi encerrada pelo presidente José 
Laércio, com um agradecimento pela presença, tanto da 
comunidade, quanto de lideranças e autoridades.


